



Fraktion Bündnis90/Die Grünen
im Rat der Stadt Drensteinfurt

Drensteinfurt, den 03.08.2023

An den Bürgermeister, Herrn Grawunder

Sitzung des Rates am 18.09.2023

Antrag auf Punkt zur Tagesordnung

Hiermit beantragt die Fraktion Bündnis '90/Die Grünen einen Tagesordnungspunkt in der Sitzung des Rates am 18.09.2023 zu folgenden Themen:

Zertifizierung des Rathauses der Stadt Drensteinfurt als fahrradfreundlicher Arbeitgeber gemäß den Richtlinien des ADFC

Sehr geehrte Damen und Herren,

Das EU-weite Siegel „Zertifizierter Fahrradfreundlicher Arbeitgeber“ wird in Deutschland exklusiv vom Allgemeinen Deutschen Fahrrad-Club vergeben.

Im Rahmen des betrieblichen Umweltmanagements ist Radfahren und die Unterstützung der Mitarbeiter: innen von Arbeitgebern, ein nachhaltiger Beitrag um Mobilität zu fördern und umweltfreundlich zu agieren.

Fahrradfreundliche Maßnahmen sind eine ideale Ergänzung des Mobilitätsmanagements. Sie sind eine perfekte Ergänzung zu Dienstrad Angeboten.

Die durchgeführten Maßnahmen führen zu Einspareffekten. Zum Beispiel benötigen Fahrradparkplätze weniger Platz bei gleichzeitig niedrigeren Infrastrukturkosten, selbst wenn man zusätzliche Investitionskosten berücksichtigt.

Im Rahmen des Gesundheitsmanagements werden Mitarbeiter: innen aktiv unterstützt, Bewegungsmangel wird vorgebeugt, die Menschen sind zufriedener, ausgeglichener und letztendlich produktiver.

Abschließend sei darauf hingewiesen, dass eine Zertifizierung eine attraktive Imagekampagne darstellt. Fahrradfreundlichkeit bindet Mitarbeiter: innen und letztendlich das Teamgefühl.

Eine Zertifizierung geschieht in 3 Schritten:

- a) Bestandsaufnahme, Selbstevaluation
- b) Anmeldung zur Zertifizierung, Entwicklung von Maßnahmen (siehe auch Handbuch zur Zertifizierung),
- c) Zertifizierung und Umsetzung der Maßnahmen (die Zertifizierung selbst kostet 2500€).

Die Zertifizierung selbst kann als Leuchtturmprojekt der Stadt Drensteinfurt wirken, so dass die Attraktivität der Maßnahme andere Einrichtungen, Betriebe und Arbeitgeber anspricht. Die Steigerung der Attraktivität des Arbeitsplatzes, mögliche Kosteneinsparungen und ein aktiver Beitrag zum Gesundheitsmanagement sind 3 Bausteine die den Anreiz „Arbeitsplatz Drensteinfurt“ noch einmal fördern können.

In der Anlage finden sie das Handbuch zur Zertifizierung mit vielen Anregungen und Ideen, wie Arbeitgeber fahrradfreundliche Maßnahmen gestalten können.

Fraktionsvorsitzende
stellv.Fraktionsvorsitzender
Heidi Pechmann

